



VENT DE *CULTURE*

DOSSIER

Une terre d'art
et de culture

4

ÉVÉNEMENT

Femmes en lumière
des voix, des talents, des défis

13

RENCONTRE

Famille Quadri,
des vies d'artiste

24



Direction de la publication :

René Raimondi

Comité de pilotage :

Philippe Pomar, Magali Laurent,
Robert Mézine

Rédaction :

Daniel Cismondo, Nathalie Hetsch,
Alissa Serna, Antoine Lesne

Photo de couverture :

Stéphan Chevazic

Photographes : Daniel Cismondo,

Gil Brehelin, Antoine Lesne, Hugo
Randez, Salma Abello Kouloubaly

Mise en page :

Meggan Chaudron

Imprimerie :

Imprimerie Vallière,
imprimé sur papier PEFC
en 8 000 exemplaires



Date de publication :

Mars 2025

**Prochain N° de votre magazine
Municipal dans vos boîtes
à partir du 1^{er} avril 2025**

C'est aussi sur www.fosurmer.fr
Abonnez-vous à la newsletter,
et recevez-la tous les mois dans votre
boîte aux lettres électronique !

Vous résidez sur Fos-sur-Mer et vous ne
recevez pas votre magazine municipal
dans votre boîte aux lettres ?

Signalez-nous ce problème par mail :
communication@mairie-fos-sur-mer.fr
ou par téléphone ☎ 04 42 47 71 31

fossurmer.fr



ÉDITO



RENÉ RAIMONDI

Maire de Fos-sur-Mer

La culture, l'art de renforcer le lien social

Comme le sport, la culture s'épanouit à Fos-sur-Mer. Elle est au cœur de notre existence. Elle nous façonne, nous inspire, nous transporte dans l'imaginaire. Elle a aussi un rôle prépondérant dans la structuration de nos actions sociales. Dans notre ville, la culture se décline sous toutes ses formes : musique, spectacle vivant, cinéma, peinture, danse, chant... Les acteurs culturels de Fos, professionnels ou amateurs, contribuent à son développement et son existence.

Loin d'être statique, la culture est en constante évolution. Elle est un véritable acteur de changement. Elle nous permet aussi de nous dépasser, de laisser libre place à l'imaginaire. Mais la culture n'est pas que l'expression artistique, elle est aussi un formidable vecteur d'intégration et de cohésion sociale. La culture permet de tisser des liens.

En constante évolution, elle est porteuse de valeurs pour notre identité collective, l'éducation, la transmission, la créativité. Elle donne du sens à notre vie collective comme individuelle et renforce notre sentiment d'appartenance à Fos-sur-Mer.

VENT DE
CULTURE



04/ DOSSIER DU MOIS

Fos de m'art

- Une terre d'art et de culture
- La Maison des arts, une pièce maîtresse de la ville
- Zoom sur des associations installées à la maison des Arts
- L'art partout en ville

10/ RETOUR EN IMAGES

12/ FIL D'ACTUALITÉ

13/ ÉVÉNEMENT

- Femmes en lumière : des voix, des talents, des défis.

14/ SPORTS

- Fos-sur-Mer, capitale du badminton français.

16/ INDUSTRIE

- Marcegaglia prépare son avenir

18/ HOMMAGE

- Amédée Piloni nous a quittés

19/ TRIBUNES POLITIQUES

20/ INFOS PRATIQUES

22/ L'AGENDA - MARS

24/ RENCONTRE

- Famille Quadri, des vies d'artiste

Culture FOS DE M'ART

Le sport a été mis à l'honneur à l'occasion de la cérémonie des vœux du maire à la population en janvier, en mettant en avant tous nos bénévoles et champions. Si notre ville est incontestablement une Terre de sport, Fos est aussi une terre de culture ! Avec ses nombreuses infrastructures, mises à disposition par la municipalité, et ses associations qui œuvrent quotidiennement pour développer l'art, de la musique à la peinture, en passant par la danse et la photographie, notre commune regorge d'artistes qui puisent leur inspiration tout autour d'eux. Puisqu'à Fos, l'art est présent de partout, sous forme de fresques, de sculptures, de spectacles, de concerts...





UNE TERRE DE CULTURE

Riche de ses belles infrastructures et de son tissu associatif très dynamique, Fos-sur-Mer place la culture comme une priorité. Pour la jeunesse, mais pas seulement...



MARIE-JOSÉ GRANIER,
conseillère municipale
déléguée à la Vie
culturelle et artistique

« Grâce à des équipements de qualité, un dynamisme de tous les acteurs concernés ou encore un soutien à un tissu associatif qui contribue à la richesse des activités proposées, Fos-sur-Mer confirme que la culture est au cœur de l'action municipale. Des arts sous toutes les formes, y compris dans l'environnement urbain, synonymes aussi d'épanouissement, d'enrichissement personnel et de beaux moments passés tous ensemble ! »

Fos-sur-Mer soutient la culture et l'art sous toutes ses formes. Dans cette démarche, chaque été, de nombreux événements sont organisés pour tous les publics. Notre ville a ainsi accueilli sur scène, des artistes de renommée tels que Gims, Orelsan, Chimène Badi, Vitaa, Patricia Kaas... Elle accueille aussi des humoristes à l'occasion des Mercredis du rire. Pour prendre toujours plus de plaisir à profiter de l'art de la scène et de la musique, certaines manifestations prendront désormais place dans le tout nouveau théâtre de verdure. Un lieu chaleureux de 300 places installé dans la pinède près de la Bergerie. De quoi profiter pleinement des représentations dans un cadre naturel. Non loin du théâtre de verdure, la Maison des arts est elle aussi, un lieu culturel central de notre commune. Le cinéma et le théâtre régis par Scènes et Cinés ainsi que la médiathèque intercommunale, sont, eux aussi, des acteurs culturels de premier plan.

NOS ASSOCIATIONS AU CŒUR DE LA RÉUSSITE

Au-delà des infrastructures qui permettent de profiter pleinement de la beauté des arts, les associations qui la défendent et transmettent leur passion sont nombreuses. Chacune d'entre elles offre les conditions pour se libérer, s'exprimer et laisser libre court à son imagination. Certaines ont même permis de révéler des talents à Fos ! Avoir un panel d'activités culturelles aussi large dans notre commune est une chance pour tous. Entre les Zagardiens avec le chant et la musique, le chevalet fosséen qui propose des cours de dessin, de peinture et de sculpture, la Maison pour tous qui organise de très nombreuses activités pour petits et grands, et bien d'autres... chacun peut s'épanouir dans un domaine. On peut aisément le dire et en être fier : Fos-sur-Mer est une terre de culture !



LA MAISON DES ARTS, une pièce maîtresse de la ville



En 2019, la Maison des arts ouvrait ses portes. Depuis, elle enrichit le paysage culturel de la ville et permet aux Fosséens d'avoir un accès sans limite à l'art.

De l'extérieur, la bâtisse s'inscrit comme une œuvre poétique dans la ville. Son architecture provençale témoigne du riche patrimoine de notre commune. La Maison des arts est ainsi installée dans l'ancienne ferme du Mazet, construite au XIX^{ème} siècle. À l'intérieur, ce lieu à la fois chargé d'histoire et très moderne, est le point de rassemblement de nombreuses associations culturelles. Avec de grandes salles pour les cours de danse, de chant, de musique et d'exposition, la Maison des arts a apporté à la ville une nouvelle dimension culturelle. Ainsi, chaque mois, des rencontres avec des artistes locaux sont organisées dans le cadre du projet *À la rencontre de l'art*. Ce dispositif permet d'établir une connexion entre les talents artistiques de notre territoire et les Fosséens.

LE CŒUR DE LA CULTURE

La structure qui accueille chaque semaine une vingtaine d'associations est une fierté pour les Fosséens ! Que ce soit pour pratiquer des activités telles que la zumba, la photographie, la trompette, le piano, la danse moderne jazz ou le chant ou bien pour profiter des différentes manifestations culturelles, tous les habitants sont amenés à la côtoyer. Et ce, peu importe l'âge. À la Maison des arts, toutes les conditions sont réunies pour permettre aux amateurs de pratiquer leur art au sein d'une association. Et peut-être de voir naître de futurs prodiges...

INFO

Vous êtes un artiste amateur fosséen, danseur ou musicien ? La Maison des arts met gratuitement à votre disposition des espaces de répétition aux créneaux de votre choix (sous réserve de disponibilité).

Pour plus de renseignements sur les modalités de réservation. Vous pouvez contacter la Maison des arts au ☎ 04 86 17 72 61.



ZOOM sur des associations installées à la MAISON DE ARTS!



Groupe If

Groupe de musique emblématique de la ville, le groupe If a soufflé ses 10 bougies l'année dernière. À l'époque de la création, l'idée de former un groupe de musique a émané de l'esprit de Daniel Blasco, actuel président de l'association. L'homme alors âgé de 65 ans, s'initiait tout juste à la guitare grâce à des cours proposés par la Maison pour tous. « J'avais toujours eu en tête d'apprendre à en jouer », indique Daniel Blasco. Et comme il n'est jamais trop tard, il s'est lancé. Le groupe a connu des arrivées et des départs mais il est aujourd'hui composé d'une bonne équipe qui se produit dans différents lieux. « Nous avons deux chanteuses, un pianiste, un guitariste-chef d'orchestre ainsi que moi-même au chant et à la guitare, détaille le président du groupe. Il ne faut pas oublier toute la partie technique puisque nous avons un sonorisateur et quelqu'un en charge des lumières et du brouillard. Il y a également la personne qui s'occupe de la communication ». Une bonne équipe qui ne s'entend pas seulement sur scène mais aussi en dehors. « Nous sommes amis, souligne Daniel. L'amitié prime sur la performance. Ça n'empêche pas de chercher la qualité. C'est important de dire lorsque quelqu'un joue faux. Ça a été mon cas pendant quelques temps mais le groupe m'a tiré vers le haut ».



Galaxie dance

Cette association, qui compte environ 130 adhérents, propose des cours de danse pour les enfants et adultes au sein de la Maison des arts. Créée en 2012 par Éric Sereix, l'association a vu le jour car la zumba prenait de l'ampleur : « C'était un véritable phénomène de mode à cette période et il y avait une forte demande dans la ville, indique Marjorie Sereix, professeure de danse. Pionnière dans cette discipline, l'association proposait alors un cours par semaine de zumba pour les enfants de 6 à 8 ans, un autre pour les 9 à 12 ans et un cours pour les adultes ». C'est seulement plus tard que Galaxie Dance s'est diversifiée en intégrant des cours de danse moderne jazz pour les enfants de 3 à 14 ans et un cours de Fit tendance pour les adultes. Le Fit tendance combine le cardio et le renforcement musculaire. Ainsi, chaque lundi de 17h15 à 20h30 et chaque vendredi de 17h30 à 20h15, Marjorie Sereix enchaîne les cours, pratiquant quasiment toutes les disciplines le même soir. Un rythme condensé qui permet à cette passionnée de transmettre son amour pour la danse. Et qui prépare aussi petits et grands au spectacle, organisé chaque fin de saison culturelle, au théâtre de Fos.



AICF

L'association AICF propose des cours de musique à la Maison des arts. « Je suis un extrémiste de la musique car sans elle, le monde n'existerait pas, indique Marc Levantidis, directeur de l'AICF. La musique est un loisir créatif et intéressant pour lequel on a besoin d'énormément de concentration ».



Reportage complet
à retrouver sur
www.fossumer.fr ou en
scannant ce QRCode

L'art partout en **VILLE**



1

À Fos-sur-Mer, l'art a investi notre commune avec des œuvres qui font désormais partie intégrante du paysage, à l'image de l'œuvre imaginée par Pierre Buraglio sur la façade de la Maison du combattant (6) ou encore un peu plus loin, rue de la République, la fresque réalisée par l'artiste fosséen Nori (7). En 2024, après avoir transformé une souche en banc en forme de tête de cheval, Jacques Pissenem, sculpteur d'arbres, a réalisé un travail magnifique sur un pin mort situé avenue Georges Pompidou (2 et 5). L'année dernière, des artistes ont aussi transformé les équipements sportifs en accès libre du complexe Parsemain en véritable œuvre d'art (1). À l'entrée Sud de la ville, les flamants roses, créés par Denis Nayrac ont fait leur grand retour il y a quelques semaines aux côtés du taureau camarguais. (3 et 4)



2



3



4



5



6



7



1

Les Élancées

Organisée du 23 janvier au 9 février, l'édition 2025 du Festival des arts du geste, Les Élancées, a tenu toutes ses promesses, grâce notamment au chapiteau de 360 places installé par le Cirque Baraka, juste à côté du gymnase des Carabins (1 et 2). Cette année encore, les artistes sont allés à la rencontre des scolaires. Vendredi 24 janvier, une classe de CE2/CM1 de l'école Del Corso participait à un atelier, avec l'un des danseurs du spectacle *Des chimères dans la tête*. (3)



3



2

Les Zagardiens

Samedi 8 février, la compagnie lyrique Les Zagardiens proposait, à la Maison de la mer, une soirée caritative « *Une voie lyrique pour Hann Bel-Air* ». Les fonds récoltés ont contribué à financer le prochain voyage qui permettra à la compagnie lyrique de présenter son spectacle au Sénégal, en avril prochain (4). Quelques jours plus tard, mercredi 19 février, Patrick Agard, professeur, metteur en scène et directeur artistique des Zagardiens, était à l'honneur du nouveau rendez-vous mensuel : « *À la rencontre de l'art à la Maison des arts* » (5).



5



4

Retour en **IMAGES**



1 **Spectacle Saint Valentin**

Le théâtre affichait complet, vendredi 14 février, pour une soirée de la Saint-Valentin placée sous le signe de l'humour avec la pièce « *Embrasse moi idiot* ».



2 **Point jeux**

Du 10 au 14 février, le gymnase de La Jonquière se transformait en terrain de jeux, avec toute une série d'activités au programme, pour le plus grand plaisir des petits Fosséens. L'une des salles proposait durant toute la semaine un Laser game.



Article complet d'Enzo Terranova
sur www.fossumer.fr
ou en scannant ce QRCode



Le voyage extraordinaire d'Enzo Terranova

Plus connu sous le nom de French l'explorateur, le Fosséen Enzo Terranova s'était lancé le pari fou de relier Fos à Los Angeles sans avion. De retour dans notre commune, il revient sur cette belle aventure hors-norme.





En direct des classes de neige

Après les élèves du Mazet, au tour d'une cinquantaine d'enfants de l'école Michel Gérachios et leurs professeurs de prendre la direction de la station du Sauze, le 27 janvier, à l'occasion des traditionnelles classes de neige proposées par la municipalité aux CM1/CM2 et aux CM2. Vendredi 31 janvier, Philippe Pomar, premier adjoint au maire délégué à l'Éducation et aux Affaires scolaires, ainsi que des agents de la direction de l'Éducation sont allés à leur rencontre. Jusqu'à la fin du mois de mars, près de 250 jeunes Fosséens, des 5 écoles élémentaires de notre commune, vont ainsi partir à la montagne pour profiter des joies de la glisse et partager de beaux moments tous en semble.





Campagne de lutte contre les chenilles processionnaires

Dès le début de l'année, la Commune a lancé sa campagne de lutte contre les chenilles processionnaires du pin, dont les poils libérés dans l'air peuvent entraîner des réactions allergiques. Des opérations d'échenillage manuel ont notamment eu lieu, en coupant les nids des chenilles urticantes. Après la mise en place de 30 pièges en 2024, 60 autres ont aussi été installés un peu partout en ville. Parmi les dispositifs employés, on retrouve aussi, pour la première fois, des nichoirs afin d'attirer les mésanges, un prédateur naturel. Cette campagne se poursuivra en mai-juin, avec notamment le piégeage des papillons mâles à l'aide de pièges à phéromones. Bien qu'une éradication totale de ce nuisible soit improbable, la municipalité s'efforce de limiter au maximum les désagréments causés par leur présence.



Nos aînés plus sereins avec la télé-assistance

Le CCAS, Centre communal d'action social, sensibilise les personnes dépendantes, âgées ou malades, vivant toujours à leur domicile à l'utilisation de la télé-assistance. Grâce à un médaillon qui se porte comme une montre, ce système permet de sécuriser le bénéficiaire. En cas de problème comme une chute ou un malaise, il peut contacter la centrale d'écoute et d'assistance disponible 24h/24 et 7j/7. Selon le degré d'urgence de la situation, un proche est contacté ou une intervention est déclenchée pour porter assistance. Pour en savoir plus, n'hésitez pas à contacter le Point d'information gérontologique du CCAS au 04 42 47 71 00.



Étang de l'Estomac, de nouveaux panneaux

Les amoureux de la nature et les habitués des balades autour de l'étang vont pouvoir profiter d'une signalétique modernisée. Les anciens panneaux ont laissé place à de nouvelles versions plus complètes, intégrant de nombreuses informations pratiques : biodiversité locale, infrastructures, points d'eau, accès pour les personnes à mobilité réduite, distances des parcours... Un QR Code permet désormais aux promeneurs de télécharger directement la carte des sentiers sur leur smartphone. Cette mise à jour progressive des panneaux s'inscrit dans une démarche d'amélioration continue pour offrir une meilleure expérience autour de l'étang.

FOS-SUR-MER^{FR}
ENFANCE/JEUNESSE

Un site Internet dédié à l'enfance et à la jeunesse

Après le tourisme et le sport, la Ville de Fos-sur-Mer a mis en ligne un nouveau site Internet entièrement dédié à l'enfance et à la jeunesse. Désormais, en cliquant sur l'adresse <https://enfance-jeunesse.fosurmer.fr>, vous avez accès à toutes les informations concernant la scolarité des enfants ainsi que toutes les activités périscolaires et extrascolaires de nos jeunes, jusqu'à 17 ans. Vous pouvez tout savoir sur l'ensemble des activités et des séjours proposés par les différentes structures d'accueil comme le Centre aéré maternel, la Maison des enfants, la Maison des jeunes ou encore la direction des Sports. S'inscrivant dans une démarche d'une communication plus moderne et plus responsable, en limitant l'usage du papier, ce tout nouveau site Internet fait aussi la part belle à l'actualité, en mettant à l'honneur le dynamisme de notre jeunesse et des agents municipaux qui les accompagnent au quotidien.

FEMMES en Lumière

ÉVÈNEMENT



des voix, des talents, des défis

À l'occasion de la journée internationale du droit des femmes le 8 mars, le Service citoyenneté de la Ville a concocté, avec ses partenaires, un programme spécial du 5 au 8 mars sur le thème « Femmes en lumière : des voix, des talents, des défis ».

Le début de la campagne est marqué par une journée spéciale, le mardi 5 mars, proposée par Fossa.FM avec des interviews et portraits de femmes fosséennes pour mettre un coup de projecteur sur les femmes de notre ville.

LE 6 MARS

C'est à la Maison pour tous qu'il faut se rendre pour profiter d'un cours de Salsa et de Kizumba à 19h. Pour ce faire, il faut penser à s'inscrire au préalable. Et, comme le Droit des femmes concerne tout le monde, pour danser, il est obligatoire de venir accompagné d'un partenaire du sexe opposé ! L'occasion d'inclure femmes

et hommes à cette cause. Dès 20h30, tous les participants sont invités à passer un moment convivial autour d'un apéritif dinatoire. Ils peuvent ainsi profiter de l'exposition du mur des talents, accessible à tous jusqu'au 8 mars. Les œuvres de Manon Piroëlle sont également exposées, et des ateliers ludiques sur la thématique du Droit des femmes proposés.

LE 7 MARS

Rendez-vous à 18h à la Maison de quartier du Mazet pour découvrir le court-métrage *Archives de femmes* qui met en lumière la parole de femmes tout au long de leur parcours de vie. Réalisé en collaboration avec le CIDFF (Centres d'Information sur les Droits de Femmes et des Familles) et le CCAS (Caisse centrale d'activités sociales). Une rencontre entre spectateurs et acteurs précède l'apéritif dinatoire.

LE 8 MARS

La Direction des Sports et le club Fossa Marianna organisent *Le long-côte pour toutes* de 14h30 à 15h30 sur la Grande plage. Pour participer, il faut être majeure et prévoir son matériel. Renseignements et inscriptions auprès de Fossa Marianna ou de la Direction des Sports. Un autre créneau est ouvert le 22 mars.

Du côté de la médiathèque, la femme est célébrée à travers une rencontre avec la médiatrice Emmanuelle Achilli autour de l'œuvre « Le Drapé » d'Orlan. Un moment d'échange pour adolescents et adultes. Inscriptions et informations auprès de la médiathèque.

ET AUSSI

En réalité, c'est durant tout le mois que les femmes sont mises en lumière puisque d'autres manifestations ont lieu, comme le 12 mars à l'Odyssee avec la diffusion du film *Vaillante*, suivi d'un échange avec des femmes pompiers et policières. D'autres événements culturels et sportifs sont aussi proposés au mois d'avril. Pour davantage de renseignements, rendez-vous sur notre site internet www.fossurmer.fr

DONNEZ-NOUS VOTRE AVIS !

Dans le cadre de son engagement en faveur des droits des femmes, la Ville souhaite adapter ses actions au plus près des attentes et des besoins de la population. Afin d'orienter au mieux les initiatives à venir, un questionnaire (voir QR code) est mis en place.



Pour accéder à ce questionnaire scannez le QR-Code



Fos-sur-Mer, capitale du BADMINTON FRANÇAIS

Après une année 2024 exceptionnelle marquée, entre autre, par un sacre national en Top 12, le club fosséen s'apprête à défendre son titre à domicile, les 16 et 17 mai prochains.

Le badminton prend une place de plus en plus importante dans notre région, et Fos-sur-Mer en est devenu l'épicentre. Grâce aux performances remarquables de ses joueurs, avec les frères Popov en têtes d'affiches, le Badminton club Fos s'est imposé comme une référence nationale. Fondé en 1974, il fêtait l'année dernière ses 50 ans, en organisant, en février 2024, les championnats de France, une première dans le sud de la France. Cette édition a marqué les esprits, avec une Halle des Sports Henri Giuitta qui a vibré, à guichet fermé, tout le week-end, portée par une ferveur sans précédent. Les joueurs fosséens ont répondu présent en réalisant un triplé mémorable avec les succès de Christo et Toma Junior Popov ainsi qu'Elsa Jacob et Tom Lalot Trescarte. Ces performances exceptionnelles et une organisation sans faille ont définitivement placé Fos-sur-Mer sur la carte du badminton

français. Quelques semaines plus tard, le Badminton Club Fos a créé la sensation en remportant, pour la deuxième fois de son histoire, le titre de champion en Top 12, mettant ainsi fin à l'hégémonie de Chambly, tenant du titre depuis huit ans. Pour couronner cette année exceptionnelle, les frères Popov ont fièrement représenté notre ville aux Jeux Olympiques, suscitant un engouement sans précédent chez les Fosséens.



BRÈVES

**L'APPLICATION
FOS RÉSA-SPORTS
FAIT LE PLEIN !**

En mai dernier, Fos-sur-Mer devenait la première ville en France à offrir un abonnement gratuit à ses habitants pour accéder aux installations de padel au Stade Nautique et au complexe Parsemain. Quelques mois plus tard, le succès de cette initiative ne fait aucun doute : l'application Fos Résa-Sports affiche complet, atteignant en moins d'un an la barre des 1500 inscrits. Une campagne de renouvellement des abonnements débutera en avril prochain. Les places libérées par les personnes choisissant de ne pas se réinscrire permettront à de nouveaux utilisateurs de rejoindre cette belle aventure sportive.


**QUATRE MÉDAILLÉS
CHEZ LES ARCHERS
DE L'HAUTURE**

Les Archers de l'Hauture ont brillé ce mois-ci lors des championnats de France en salle, ramenant pas moins de quatre médailles : José Cattet (Vétéran) conserve son titre de champion de France en sarbacane, Tao Estournet (9 ans) et Ilan Dalmasso (12 ans) sont devenus vice-champions de France et Loan Faure (13 ans) décroche le bronze. Une belle moisson pour le club fosséen !


**TOP 12 : FOS DÉFENDRA SON
TITRE À LA MAISON**

Fort de ses succès en 2024, le Badminton Club Fos a abordé 2025 avec une détermination intacte. Lors des championnats de France, début février, les Fosséens ont brillé : une médaille d'or en double, deux médailles de bronze en simple, pour Toma Junior et Christo Popov, ainsi qu'une médaille d'argent en mixte pour Tom Lalot-Trescarte et Elsa Jacob. L'objectif principal de la saison reste cependant la défense du titre en Top 12. Cette quête d'un nouveau sacre prendra une dimension particulière, puisque les 16 et 17 mai prochains, Fos-sur-Mer vibrera à nouveau au rythme du badminton avec les phases finales organisées à la Halle des Sports Henri Giuitta. Pour l'occasion, les quatre meilleures équipes françaises se disputeront le titre. Un nouveau défi, noté comme l'un des rendez-vous sportifs de l'année à Fos et déjà attendu par les joueurs, spectateurs et partenaires. Une chance unique pour les Fosséens d'assister à un spectacle de haut niveau et de soutenir leurs joueurs dans cette quête d'un nouveau sacre. Le BCF, invaincu et déjà qualifié, pourra donc défendre son titre devant son public, en espérant écrire une nouvelle page de l'histoire du club, ici à Fos.



Marcegaglia PRÉPARE SON AVENIR !

Après avoir repris le site d'Ascométal il y a un peu moins d'un an, le groupe industriel italien Marcegaglia confirme ses belles ambitions pour l'avenir.

Depuis juin 2024 et la décision du tribunal de Strasbourg validant la reprise d'Ascométal Fos-sur-Mer par Marcegaglia, l'entreprise italienne intensifie ses efforts afin de développer l'activité sur notre territoire. Fin octobre, le gouvernement classait l'usine de Fos-sur-Mer parmi les projets d'intérêt national majeur (PINM). Des projets sélectionnés pour leur capacité à réduire la dépendance de la France dans des secteurs stratégiques ou à contribuer significativement à la transition écologique.

FOS, POUR UNE INDUSTRIE MOINS POLLUANTE

Jusqu'à présent, Marcegaglia n'avait pas d'usine de production d'acier. L'entreprise achetait sa matière première auprès de fournisseurs, relativement polluants, pour la transformer en toutes sortes de produits pour ses 15 000 clients dans le monde. « Cet acier acheté auprès d'autres entreprises est fabriqué à partir de hauts fourneaux, indique Michel Nègre, chef de service Santé et Sécurité de

Marcegaglia. Les aciers produits à partir de hauts fourneaux génèrent 2 tonnes de CO₂ par tonne d'acier produit. À partir d'une aciérie électrique comme on l'a ici à Fos, c'est 0,3 tonne de CO₂. On voit vraiment l'écart entre ces deux types d'industries ».





UN SITE TOURNÉ VERS LE FUTUR

Pour Marcegaglia, l'objectif est double, conserver l'activité historique de production d'acier spéciaux à partir de lingots d'acier soit environ 200 000T/an et transformer l'usine afin de produire des bobines d'acier à destination de ses usines en Italie à hauteur d'environ 2 000 000T/an et ce, de la manière la plus verte possible. « *Le Groupe veut produire une partie de ce que l'on consomme en termes d'acier et, dans le cadre de la décarbonation de l'industrie, l'aciérie de Fos remplit tous les critères. On utiliserait pour cela, de la ferraille à qui on donnerait une seconde vie, on est pleinement dans l'économie circulaire* », souligne Michel Nègre. Et ce n'est pas le seul avantage : « *L'implantation géographique est aussi très inté-*

ressante et centrale au niveau de l'Europe. De plus, le port est à côté. Le projet serait donc de recevoir la ferraille et d'expédier les produits par voie maritime afin de limiter le trafic routier ». Marcegaglia envisage ainsi d'agrandir ses infrastructures d'ici 2027 avec la construction d'une nouvelle usine, pour fabriquer un autre type d'acier sur le même site. Le chantier d'envergure devrait s'accompagner de la création de nombreux emplois, pour passer de plus de 300 salariés aujourd'hui, à près de 700 d'ici deux ans.

**Une aciérie électrique,
génère 0,3 tonne de CO₂
par tonne d'acier produit.
Ce qui est nettement moins
polluant que les hauts
fourneaux**

LE MOT DU SYNDICAT

La CGT Marcegaglia Fos-sur-Mer accueille favorablement ce projet industriel d'envergure car, pour la première fois depuis des années, ce projet nous permet d'entrevoir une certaine pérennité.

La décarbonation au cœur du sujet avec la fin des quotas carbone, horizon 1^{er} janvier 2026 favorise ce projet. La montée crescendo des embauches pour atteindre un effectif organique avoisinant les 700 salariés, demeure un aspect positif pour notre bassin industriel.

Syndicalement, nous restons prudents sur les différentes échéances à venir notamment la présentation de ce projet aux salariés du site. La CGT Marcegaglia souhaite être actrice et non spectatrice de ce projet, avec la création « d'une commission de suivi des investissements » afin de pouvoir suivre l'avancée des phases de travaux. Nous serons également attentifs socialement avec l'arrivée massive des travailleurs sur notre site.

Globalement, ce projet est une opportunité pour l'avenir.





Amédée Piloni nous a quittés



Ancien président du comité de jumelage Fos Hann Bel-Air partage, Amédée Piloni, véritable humaniste qui a notamment beaucoup œuvré au sein du jumelage entre Fos-sur-Mer et Hann Bel-Air au Sénégal, nous a quittés mardi 28 janvier.

En décembre 2016, la ville de Fos-sur-Mer effectuait un appel à candidature pour inciter des Fosséens à participer aux chantiers solidaires réalisés par Fos Hann Bel-Air Partage. Amédée Piloni a répondu présent dès le premier chantier qui consistait en la réfection de toilettes dans une école d'Hann Bel-Air. Aux côtés des autres bénévoles, il a pris à cœur cette mission et a participé aux autres chantiers solidaires, à l'exception du dernier, programmé en novembre dernier. Lors de ses séjours à Hann Bel Air, Amédée était transformé, à l'aise avec l'envie d'aller encore plus loin que les missions dévolues aux bénévoles des chantiers.

LA RICHESSE DU CŒUR

En juillet 2022, au moment de la démission d'Alain Claessen, Amédée est devenu président du comité de jumelage, mandat qu'il a tenu jusqu'en février 2024. Discret, réservé, volontaire, soucieux de bien faire, Amédée était une belle personne. Il s'investissait à fond dans ses missions, d'adhérent comme de président. Il débordait d'imagination, que ce soit pour confectionner des bijoux, réaliser une machine

à fabriquer et distribuer le café *Touba*, concevoir du mobilier de la bibliothèque dans une école lors du chantier solidaire de 2018. Alain Claessen, président du comité de jumelage, avait pour habitude de le surnommer « L'ingénieur recherche et développement de l'association ». Dans cet engagement, il a entraîné ses deux filles, Melissa et Emma. D'ailleurs, dans le cadre du tournoi international de l'ES Fos, sa famille était la première à se porter volontaire pour accueillir de jeunes footballeurs hannois. Pour le comité de jumelage, il a été de toutes les actions, de tous les combats. Même durant sa maladie, il était là, auprès des bénévoles de Fos Hann Bel-Air Partage mais aussi de ses amis africains. De ses séjours à Hann, Amédée en revenait avec une richesse qui n'a pas de valeur marchande mais qui contribuait à avoir cette impression d'être quelqu'un d'autre. Tout simplement la richesse du cœur.

Un humaniste avec une force et un respect d'autrui exceptionnel. Merci Amédée pour ton altruisme.

Tribunes Politiques

Fos-sur-Mer

Liste « Fiers d'être Fosséens »

La culture fait rayonner Fos-sur-Mer

Un projet de Ville se juge à sa cohérence et à ses résultats concrets. Nous voyons les vertus du sport dans l'épanouissement individuel qu'il permet mais également dans la force collective qu'il porte. Il en est de même pour la culture, autre marque de notre identité de Ville. En effet, notre ville vibre au rythme de la culture, dans toutes ses composantes : spectacle vivant, cinéma, musique classique comme actuelle, art lyrique, peinture, lecture, danse... Soulignons le travail remarquable de notre tissu associatif, mais également des équipes de Scènes & Cinés, de la Médiathèque intercommunale ou de la Maison des Arts qui contribuent à créer une offre exceptionnelle sur notre territoire.

Les femmes et les hommes qui s'engagent pour la culture font rayonner Fos et ouvrent pour les spectateurs comme pour les artistes des possibilités infinies.

Nos associations apportent à la Ville un vent de liberté qui fait de la culture le plus beau vecteur de cohésion. Quand Gaétan prend ses pinceaux pour exprimer sa stupeur face aux attentats de Charlie Hebdo, il en sort un tableau magnifique qui nous interpelle et nous renvoie au concept de liberté et de respect de l'autre. Quand Yvan et les Zagardiens nous propulsent dans l'opéra de Carmen, leurs voix réunies nous touchent et nous transportent. Il en est de même lorsqu'on va voir sur grand écran le dernier film ou sur scène les artistes du spectacle vivant. Nos applaudissements sont l'ex-

pression de notre bien-être, de ce partage de valeurs communes qui donnent du sens à notre société.

C'est cela une ville, différentes sensibilités qui se retrouvent dans un sens commun, dans une envie partagée. La culture est un formidable terreau pour faire sépanouir le lien social et, comme pour le sport, unir des destins si différents. Quelles que soient ses appétences, ses envies, la culture par sa pluralité offre des possibilités pour tous et doit laisser personne au bord de la route. A l'échelle d'une ville, elle donne les clefs pour s'approprier sa ville, pour sépanouir, s'enrichir, susciter l'interrogation, favoriser la réflexion et parfois donner de l'espoir. Elle est fondamentale pour donner du sens à notre vie individuelle et collective. Un grand merci à tous les acteurs culturels qui font que notre ville est unique !

En ce mois de mars avec la Journée internationale des droits des femmes et à un moment où partout dans le monde, ces droits sont bafoués, il est nécessaire de prendre le temps de la réflexion mais aussi de l'action pour faire évoluer la société. Aujourd'hui encore, de

nombreuses inégalités existent entre les sexes. Soulignons que la France a inscrit l'an dernier la liberté de recourir à l'interruption volontaire de grossesse dans la Constitution. Du chemin reste à parcourir, ici et ailleurs.

Nous nous devons de porter ces valeurs comme nous le faisons toujours à Fos : en parlant d'une seule voix !

Une voix claire et forte, celle de notre unité, celle de notre identité et de notre culture fosséennes.

L'équipe municipale

« Fiers d'être Fosséens »

Le futur maire déjà désigné ?

En imposant son directeur de cabinet, élu conseiller municipal à Istres en 2020, le maire juge qu'aucun des 26 élus de sa majorité ni aucun des 17.000 Fosséens n'est apte à lui succéder. A moins qu'il ne s'agisse de garder le contrôle en désignant celui qui lui devra tout ? Si la fonction de Maire appelle de larges compétences, la première reste celle de l'attachement à son territoire, pas à celui qui lui passe le relais.

Jean FAYOLLE

Liste « Concrétisons nos espoirs pour Fos-sur-Mer »



C'est sûr, notre maire et son cercle, ont **"le courage d'oser"** et ne s'en privent pas :
Oser laisser la piscine se délabrer avant de promettre d'y penser... une fois fermée.
Oser mettre 2 ans à comprendre que l'obscurité favorise accidents et insécurité.
Oser dilapider l'économie générée dans 2 enseignes, dont l'une est déjà rouillée.
Oser nous rejouer, chaque année : "pylônes et lignes THT seront bientôt enterrés !"
Oser initier une nouvelle ZI à l'Est (étangs/collines), menace toujours d'actualité.
Oser essayer d'imposer un non-Fosséen au poste de maire... pour échapper aux contraintes, tout en gardant le contrôle sur nos finances et le poste de PDG ?

"Le courage d'oser"... mais PAS pour défendre VOS intérêts. Fos mérite mieux.



Philippe MAURIZOT

Isabelle ROUBY, Jean-Marc HESSE & Angélique HUMBERT Conseillers municipaux

INFOS PRATIQUES

LE MAIRE ET SES ADJOINTS

René Raimondi

Maire de Fos-sur-Mer

Philippe Pomar

1^{er} adjoint délégué à l'Éducation et aux Affaires scolaires

Anne-Caroline Walter-Cipréo

2^e adjointe déléguée au Tourisme, aux Festivités et aux Animations

Philippe Troussier

3^e adjoint délégué à l'Environnement et à l'Urbanisme

Monique Potin

4^e adjointe déléguée à la Petite Enfance et au Développement des relations avec les familles et seniors

Nicolas Féraud

5^e adjoint délégué à la Médiation, la Prévention et la Sécurité

Mariama Kouloubaly-Abello

6^e adjointe déléguée à la Jeunesse

Christian Pantoustier

7^e adjoint délégué aux Sports

Pascale Brémond

8^e adjointe délégué au Logement

Cédric Aloy

9^e adjoint délégué à l'Enfance, au Péri-scolaire, aux Centres de loisirs, à la Protection Civile, la Mémoire Militaire et Correspondant Défense

À votre écoute

Vous souhaitez rencontrer M. le maire ou un élu du Conseil municipal, n'hésitez pas à contacter l'Hôtel de ville au ☎ **04 42 47 70 00**.

LES CONSEILLERS MUNICIPAUX

Christine Carton

Déléguée aux Relations intergénérationnelles et aux Violences intra-familiales

Jean-Michel Leroy

Délégué à la Promotion et la Dynamisation du commerce et de l'artisanat

Anne Bachman

Déléguée à la Démocratie participative et à la Vie des quartiers

Jean-Yves Duboc

Délégué au Port de plaisance Claude-Rossi

Nathalie d'Amélio-Ben Guerrach

Déléguée à l'Accessibilité et au Handicap

Jean-Philippe Murru

Délégué à la Mobilité alternative, l'Économie circulaire et au Développement durable

Laurence Le Bian

Déléguée auprès du Centre social et des Maisons de quartier

Richard Gasquez

Délégué aux Actions de solidarité et aux Relations avec les associations caritatives

Marie-José Granier

Déléguée à la Vie culturelle et artistique

Thierry Meglio

Délégué aux Relations avec les associations sportives

Michèle Hugues

Déléguée à la Coopération internationale

Sonia Bouchoul

Déléguée à la Prévention des incivilités

Hervé Games

Délégué à la Promotion du patrimoine et des traditions

Jeanine Prost

Déléguée à l'Action de prévention de la santé

Daniel Humblet

Délégué aux Événements sportifs

René Giacalone

Délégué à la Formation professionnelle

Janine Nérani

LES ÉLUS DE L'OPPOSITION

Jean Fayolle, Jean-Marc Hess, Angélique Humbert, Philippe Maurizot, Isabelle Rouby, Wilfrid Pignatel

Pour tout contact, S'adresser au ☎ 04 42 47 71 43

Hôtel de ville

Services municipaux ouverts du lundi au vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
Sauf le Pôle Accueil et l'État civil qui restent ouverts sans interruption de 8h30 à 17h30

Standard ouvert de 8h à 17h30	04 42 47 70 00
Pôle Accueil	04 42 47 71 91
État civil	04 42 47 70 34
Communication	04 42 47 71 31
Aménagement/Risques majeurs	04 42 47 77 18

Police Municipale ☎ 04 42 47 71 29

Une permanence décès est assurée 24h/24 par la Police Municipale.

Partenaires locaux

Office de tourisme	04 42 47 71 96
Maison pour tous	04 42 47 71 66
Centre social	04 42 47 77 94
Maison de la mer	04 42 11 36 70
Maison de l'emploi	04 42 48 03 96
Centre communal d'action sociale	04 42 47 71 00
Juriste CIDFF	04 42 47 77 63
Maison des syndicats	04 42 05 79 79
Sous-préfecture	04 42 86 57 00
Trésorerie principale	04 42 55 01 08
Services des impôts	04 42 34 12 30
Conciliatrice de justice	04 42 47 77 63
Réserve communale de sécurité civile	04 42 47 70 00

Propreté

Déchetterie 04 42 05 17 14
du lundi au samedi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 18h
et le dimanche de 8h30 à 12h

Ramassage des encombrants et végétaux
0 800 94 94 08 (n°vert gratuit)

Allo mairie : Espaces verts, voirie, nettoyage, éclairage public... 0 800 400 825

Restons connectés

🌐 www.fossurmer.fr

Toute l'actualité fosséenne en photos et en vidéos

📱 @villedefos

📧 @ville.fossurmer

📺 Ville de Fos-sur-Mer

📞 Fos-sur-Mer - Whatsapp flashez ce code

📲 Téléchargez gratuitement l'application «Fos-sur-mer» sur play store ou apple store





Le débroussaillage : plus qu'une nécessité, une obligation

Obligation légale, le débroussaillage est la première mesure préventive pour limiter la propagation des incendies dans des zones exposées comme par exemple les abords des massifs forestiers, en réduisant les matières végétales de toute nature, herbe, branchage, feuilles... Il s'agit notamment d'élaguer les arbres, arbustes ou d'éliminer des résidus de coupe.



Pour en savoir plus, www.fossumer.fr ou en scannant le QR-Code ci-contre



Les pompiers recrutent des saisonniers pour l'été 2024

Dans le cadre de la couverture des risques liés à la saison estivale, le Service départemental d'incendie et de secours des Bouches-du-Rhône (Sdis 13) recrute des saisonniers pour surveiller les plages du département durant l'été 2024. Il faut être âgé de 18 ans révolus et titulaire de la formation BNSSA à jour de recyclage. Les sapeurs-pompiers du département précisent qu'ils organisent des formations afin d'obtenir le Brevet national de sécurité et de sauvetage aquatique. Les postes sont à pourvoir pour une période minimale d'un mois sur l'un ou plusieurs des 27 postes de secours de 15 communes du département.



Renseignements : gops-surveillance-plages@sdis13.fr ou en scannant le QR-Code ci-contre



Emplois saisonniers, la Ville recrute

Comme chaque année, la Ville lance sa campagne de recrutement des emplois saisonniers. Pour postuler à un job d'été à Fos-sur-Mer, il faut avoir 17 ans révolus, ne pas être recruté sur la saison estivale 2025 en tant qu'animateur vacataire au sein des services municipaux de la Ville de Fos-sur-Mer et ne pas avoir travaillé en 2024 en qualité de saisonnier au sein des services municipaux de la Ville de Fos-sur-Mer.



Dossier d'inscription à remplir avant le 4 avril 2025 sur le site www.fossumer.fr ou en scannant le QR-Code

Nouveau

COMMERCE

Garage P&S Auto

310 chemin du Guignonnet

☎ 04 42 56 45 35

contact@garagepetsauto.fr

SORTIES

e'Agenda - Mars

Le compagnon de vos sorties

Jusqu'au 14 mars 2025

Exposition de Françoise Roche « Birds in black »

Hall de la Maison des arts

Exposition de Fos Provence photographie « Ombres et lumières »

Salle Georges Braque /
Maison des Arts

Mardi 4 mars 2025

Séance surprise

18h30 / Cinéma L'Odysée
Préparez-vous à l'inattendu !
Rejoignez-nous pour une séance surprise. Ne ratez pas l'occasion de vivre cette expérience unique sur grand écran. Les détails ? C'est une avant-première et c'est une surprise, bien sûr !

Mercredi 5 mars 2025

Et si on en parlait ?

20h / Théâtre
De Astrid Veillon. Difficile d'être en harmonie avec son esprit lorsque le corps vieillit, que le couple se tarit. Renseignements ☎ 04 42 11 01 99

Réunion publique

18h / Salle du Conseil municipal
Réunion d'information sur le projet Carboneutre. Plus d'informations sur le site www.fossumer.fr

Dimanche 9 mars 2025

Tennis de table

4^{ème} tour du Championnat

jeune départemental

9h30 / Gymnase de la Jonquièrre
Renseignements :
f.cavaille@yahoo.com / 06 03 94 96 91

Mardi 11 mars 2025

Basket-Pro B

20h / Halle des sports Henri-Guitta
Fos Provence basket / Boulazac
Renseignements ☎ 04 42 05 16 35

Samedi 15

et dimanche 16 mars 2025

Concours mondioring

8h - 17h / Club d'éducation canine
de Fos-sur-Mer

Gala : Catch en cage

20h / Gymnase Jeannot-Gueye
Tarif : 18€
Réservation : www.tpwcatch.fr
Orchestré par le Sport de contact fosséen en association avec Tigers pro wresling.
Des stages accessibles à tous sont organisés durant tout le week-end.
Inscription : ☎ 06 60 53 23 19

Samedi 15 mars 2025

Récital Jean Ferrat

12h / Maison de la mer
Réservations avant le 7 mars
au ☎ 04 42 05 04 72 /
☎ 04 42 05 02 32 /
☎ 06 20 41 87 12

Football-Nationale 3

14h30 / Stade Parsemain
Étoile sportive fosséenne -
Gallia Lucciana
Renseignements : www.esfos.com

Dimanche 16

et dimanche 30 mars 2025

Régates Challenge du Golfe de Fos

Centre de voile - La grande plage
Régates de voiliers habitables
autour de bouées mouillées dans
le Golfe de Fos.
Renseignements et réservation :
contact@cfosvoile.org
☎ 07 66 49 65 30

Dimanche 16 mars 2025

Passeport

18h / Théâtre
Texte et mise en scène Alexis
Michalik
www.scenes&cines.fr

Rugby

13h30 / Stade de rugby Parsemain
RC Fos-sur-Mer - RC Vallée du Gapeau.
Équipe 2 : 13h30 / Équipe 1 : 15h
Renseignements :
<https://www.rc-fos-sur-mer.fr>

Mercredi 19 mars 2025

À la rencontre de l'Art

L'artiste peintre Jackie Lafon

17h / Maison des Arts
Renseignements : ☎ 04 86 17 72 61

Cérémonie commémorative :

Les accords d'Évian

18h / Square Clémenceau
Anciens combattants

Phénix

20h / Théâtre
Mourad Merzouki, figure majeure
du mouvement hip hop.
www.scenes&cines.fr

Vendredi 21 mars 2025

Cycle « Regarder l'Amérique autrement »

18h30 / Cinéma L'Odysée
Nouveau cycle Regarder l'Amérique
autrement, qui se déroulera jusqu'à
la mi-mai. www.scenes&cines.fr

Samedi 22 mars 2025

Salon du livre provençal et de Provence

9h30 à 17h30 / Maison pour tous
Par les Amis du vieux Fos
en présence d'auteurs et d'éditeurs

Badminton - Nationale 2

16h / Gymnase des Carabins
Badminton club de Fos -
Castelnau le Lez

Samedi 22

et dimanche 23 mars 2025

Entente bouliste fosséenne - Championnat départemental

14h / Boulodrome de Fos

Mardi 25 mars 2025

**Semaine de la randonnée
en Provence**

Fos rando

La semaine de la Randonnée en Provence a pour but de faire connaître nos clubs.

Contact : fosrando@gmail.com

Conseil Municipal

18h / Salle du Conseil municipal
Renseignements ☎ 04 42 47 70 00

Mercredi 26 mars 2025

Cérémonie commémorative

Attentats rue d'Isly

11h / Cimetière de la Beaume
Loubière - Stèle des Pieds noirs
Amicale des Pieds-noirs

Samedi 29 mars 2025

Petit rendez-vous à la campagne

11h ; 16h30 et 17h30 / Théâtre
Ce spectacle musical met en scène des animaux de la ferme tentant d'apaiser un bébé qui pleure.
www.scenes&cines.fr

Journée du livre des 0/6 ans :

Lire et grandir

10h-12h30 et 14h-17h30 /
Centre culture Marcel Pagnol
et Foyer des seniors la Farigoule
Lire et grandir fête son 25^{ème}
anniversaire
Renseignements :
☎ 04 42 11 16 85 / 06 12 99 30 93

Tennis de table

- Compétition par équipe de 4

À partir de 15h / Gymnase de la
Jonquière
Renseignements :
f.cavaille@yahoo.com / 06 03 94 96 91

Dimanche 30 mars 2025

Tennis de table

10h / Gymnase de la Jonquière
Renseignements :
f.cavaille@yahoo.com
☎ 06 03 94 96 91

Mardi 1^{er} avril 2025

Soirée d'ouverture du Festival Regain

À partir de 18h / Cinéma L'Odyssee
☎ 04 42 11 02 10

**FEMMES
en Lumière
du 5 au 8 mars 2025**

Le Service citoyenneté de la Ville
a concocté, avec ses partenaires,
un programme spécial sur le thème
Femmes en lumière : des voix, des
talents, des défis. (Lire page 13)

Jeudi 6 mars 2025

« Les Femmes sont à l'honneur »

Soirée dansante Salsa-Kizomba

19h-20h30 / Maison pour Tous
Animée par Patrick et Sébastien,
suivie d'un pot offert par la Maison
pour Tous.
Renseignements ☎ 04 42 47 71 66

Samedi 8 mars 2025

Pour une femme libérée

19h30/ Maison pour tous
Auberge espagnole en Noir &
Blanc. Animation musicale par le
groupe If

Mercredi 12 mars 2025

Après-midi découverte

14h30/ Cinéma L'Odyssee
Après-midi découverte : Femme
Sapeur-Pompier avec la Projection
du film Vaillante.

Vendredi 21 mars 2025

Dressing solidaire

9h-16h / Maison de quartier du
Mazet
Par le Centre social fosséen, dans
le cadre de la journée des Droits
des femmes.

fossurmer.fr
#FOSSURMER



SCENES & CINES



Retrouvez le Programme
de Scènes & Cinés
en scannant ce QRCode



MÉDIATHÈQUE

**Rendez-vous
de la Médiathèque**

Samedi 8 mars 2025

Tricothé

14h - 17h
Renseignements ☎ 04 42 11 27 58

Une heure, une œuvre

15h : heure de médiation
artistique pour découvrir ou
redécouvrir le « Drapé » d'Orlan.
Renseignements ☎ 04 42 56 82 36

Mercredi 12 mars 2025

Rendez-vous des petits curieux :

« Création de haïku »

14h30 - 15h30 : Dans le cadre
du Printemps des poètes
À partir de 6 ans
Sur inscription ☎ 04 42 11 32 15

Samedi 15 mars 2025

Repair café

15h - 17h30
Avec l'association « Les petits
débrouillards ». À partir de 11 ans
Réservation ☎ 04 42 11 27 58

Samedi 22 mars 2025

Jardiniers en herbe

14h - 16h : Cycle d'ateliers
pratiques et théoriques
d'initiation au jardinage.
Réservation ☎ 04 42 11 27 58

Atelier d'écriture

16h - 17h30 : dans le cadre du
Printemps des poètes.
Tout public
Inscription ☎ 04 42 11 32 15

Mercredi 26 mars 2025

Contes « Bébé king »

avec Hélène Palardy

14h30 - 15h15
Pour les 0-3 ans
Spectacle gratuit sur réservation :
☎ 04 42 11 27 51



« ON PASSE
BEAUCOUP DE BON
TEMPS ENSEMBLE »

Famille **QUADRI**

des vies d'artiste

Jean-Claude

le grand père, passionné
de sculpture et de peinture

« À 17 ans, j'ai réalisé ma première sculpture en cachette de mes parents car ils préféreraient que je me concentre sur mes études. » Jean-Claude, 75 ans, se souvient, avec émotion, de cette fibre artistique naissante qui ne l'a plus jamais quitté ensuite. Cet ancien technicien métallurgiste se rappelle aussi de son inscription à la Maison pour tous de Fos, dans les années 70, pour s'adonner à la photographie ainsi que la découverte, quelques années plus tard, de la peinture : « Je ne pensais alors qu'à peindre, peindre et toujours peindre. Ensuite, j'ai retrouvé le plaisir de la sculpture et je continue aujourd'hui à travailler le bois autour du thème des oiseaux et de la nature. » Même

Jérôme

le père, réalisateur
professionnel

s'il s'en défend, son âme d'artiste a forcément rejailli sur toute la famille : « Cela s'est fait tout seul, je n'ai jamais cherché à perpétuer quoi que ce soit. » La famille Quadri a bel et bien le gène de l'art dans les veines, à l'exemple de Jérôme, 47 ans, le fils de Jean-Claude, qui vit aujourd'hui de sa passion : le cinéma : « J'ai très vite eu un "coup de foudre" pour l'image. Je suis un vrai autodidacte. Mon école, c'était la médiathèque de Fos où je passais le plus clair de mon temps pour apprendre. » Son père lui coupe la parole en souriant : « Il me piquait aussi mon caméscope ! » Jérôme reprend : « Aujourd'hui je suis très fier d'avoir réussi à en faire mon métier, en étant réalisateur de

Élya

la fille, étudiante en école
de cinéma d'animation 3D

films. » Là encore, la fibre artistique a passé les générations. Élya, 19 ans, la fille aînée de Jérôme, est inscrite dans une école d'apprentissage de cinéma d'animation 3D à Avignon : « J'ai commencé à faire du dessin très jeune, puis de la photo et après de la vidéo en réalisant des courts métrages avec mes amis. Passionnée de dessins animés, j'espère bien travailler un jour pour un grand studio d'animation. » Chez les Quadri, la transmission artistique n'est donc pas prête de s'éteindre.



L'interview en vidéo
de la famille Quadri
sur www.fossummer.fr
ou en flashant ce QRCode